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Целью исследования является выявление особенностей трансформации миграционной политики Российской Федерации 
(далее также — РФ) в 2000–2020 гг., а также выявление роли стран Центральной Азии и их приоритетов в миграционной политике.

В статье использовались аналитический и статистический методы исследования для выявления географических приорите-
тов миграционной политики РФ. Был проведен анализ концептуальных документов, отражающих ключевые посылы российской 
миграционной политики.

Результаты: выявлено, что в течение последних лет граждане стран Центральной Азии активно получают документы, 
дающие право на долгосрочное проживание в России — разрешение на временное проживание и вид на жительство, а также 
российское гражданство. Несмотря на значимость миграции из Центральной Азии для России, в официальных документах о 
миграционной политике и регулировании миграции данный регион практически не упоминается.

Выводы: мигранты из стран Центральной Азии вносят существенный вклад в социально-демографическое развитие России: 
во-первых, миграция частично сокращает дефицит трудовых ресурсов, обеспечивает рабочей силой многие отрасли экономики 
и регионы; во-вторых, миграция пополняет население регионов и населенных пунктов, где происходит депопуляция; в-третьих, 
мигранты частично компенсируют сокращение рождаемости и численности детского населения в некоторых регионах и населен-
ных пунктах страны. В российской миграционной политике на официальном уровне не обозначаются приоритеты по приглашению 
мигрантов из Центральной Азии на постоянное место жительства в страну. Однако на практике мигранты из стран Центральной 
Азии официально рассматриваются российскими властями как временная рабочая сила.
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The purpose of the study is to identify the features of the transformation of the migration policy of the Russian Federation in 
2000–2020, as well as identifying the role of the Central Asian countries and their priorities in migration policy.

The article uses analytical and statistical research methods to identify the geographical priorities of the migration policy of the 
Russian Federation. The analysis of the conceptual documents refl ecting the key messages of the Russian migration policy was carried out.

Findings: it isrevealed that in recent years, citizens of Central Asian countries have been actively receiving documents that give the 
right to long — term residence in Russia-a temporary residence permit and a residence permit, as well as Russian citizenship. Despite 
the importance of migration from Central Asia for Russia, this region is hardly mentioned in offi cial documents on migration policy and 
migration regulation.

Conclusions: migrants from Central Asian countries make a signifi cant contribution to the socio-demographic development of 
Russia: fi rst, migration partially reduces the shortage of labor resources, provides labor for many sectors of the economy and regions; 
second, migration replenishes the population of regions and localities where depopulation occurs; third, migrants partially compensate for 
the decline in the birth rate and the number of children in some regions and localities of the country. The Russian migration policy does 
not offi cially identify priorities for inviting migrants from Central Asia to permanent residence in the country. However, in practice, migrants 
from Central Asian countries are offi cially considered by the Russian authorities as temporary labor.
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